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 Estado do Rio Grande do Sul 

Câmara Municipal de Tupanciretã 

                                                                Ata n°035/2021 

Primeiro Ano da 20ª Legislatura 

Aos vinte e sete (27) dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e um às 10:00 horas, no 

Plenário João Manoel do Nascimento, reuniu-se a Câmara Municipal de Tupanciretã, a qual 

contou com a participação dos seguintes: Presidente: Benezer José Cancian, Secretário: Luiz 

Valmor da Silva França; Partido da Social Democracia Brasileiro-PSDB: Benhur Lucidio Terra 

dos Santos e Ronaldo Machado Salles. Progressistas: Arlete Senger Silveira, Bladimir Pereira 

dos Santos, Carlos Augusto Oliveira dos Santos; Partido dos Trabalhadores- PT: Jocelene 

Silveira Aquino. Movimento Democrático Brasileiro-MDB Carina da Costa Valau. Havendo o 

número regimental e invocando a proteção de Deus o Presidente declarou aberto os trabalhos da 

presente Sessão Ordinária. O Secretário de Mesa Diretora procedeu a leitura do Atestado médico 

apresentado pelo vereador Bladimir Pereira dos Santos que necessita de catorze dias de 

afastamento por motivo de familiar com infecção comprovada por Covid-19, atestado firmado 

pela medica Anelise Schieve Matteus. De conformidade com o Artigo 18, parágrafo III, do 

Regimento Interno desta Casa Legislativa, convoca o sétimo suplente do Progressistas, Alaor 

Flores da Silveira, para assumir o mandato em vista do licenciamento do vereador Bladimir 

Pereira dos Santos.   O Presidente solicitou ao senhor Alaor Flores da Silveira que proceda o 

seguinte juramento: “PROMETO CUMPRIR E FAZER CUMPRIR A LEI ORGÂNICA, AS 

LEIS DA UNIÃO, DO ESTADO, DO ESTADO E DO MUNICIPIO E EXERCER O MEU 

MANDATO SOB INSPIRAÇÃO DO PATRIOTISMO, DA LEALDADE, DA HONRA E DO 

BEM COMUM”. O Presidente declarou empossado. Colocada em discussão e após votação a 

Ata 034/2021, aprovada por unanimidade. Expediente: Projeto de Lei nº 016/2021, de 21 de 

setembro de 2021 – Origem Legislativo- Dispões sobre a obrigatoriedade de vagas de 

estacionamento aos portadores de deficiência no âmbito do comércio local do Município de 

Tupanciretã. (Vereadora Carina Santos da Costa Valau). Projeto de Lei nº 080/2021, de 17 de 

setembro de 2021 – Origem Executivo- Autoriza o Poder executivo de Tupanciretã/RS a firmar 

termo de cooperação com a Superintendência dos Serviços penitenciários – SUSEPE e dá outras 

providências. Projeto de Lei nº 081/2021, de 21 de setembro de 2021 – Origem Executivo- 

Revoga Cláusula Sexta do Termo de Cessão de Uso de Bem Público da Lei 4156 de 04 de 

dezembro de 2019. Projeto de Lei nº 082/2021, de 21 de setembro de 2021 – Origem Executivo- 

Autoriza o Município a patrocinar atletas e dá outras providências. Projeto de Lei nº 083/2021, 

de 21 de setembro de 2021 – Origem Executivo- Normativa o Transporte Municipal à Pessoa 

Idosa e à Pessoa com Deficiência. Indicação nº 26/2021 – “Senhor Presidente, apresento a V. 

Exa. nos termos do art.103 do Regimento Interno, a presente Indicação, sugerindo ao Senhor 

Prefeito Municipal que, através da Secretaria competente, providencie a instalação de aparelhos 

de ginástica e brinquedos em praças do nosso Município, voltados às pessoas com deficiência 

física e mental, sejam crianças ou adultos, no intuito de auxiliar no desenvolvimento dos mesmos, 

assim como para promover a sua inclusão social.”(Vereador Luiz Valmor da Silva França) em 

22 de setembro de 2021.Indicação nº 31/2021 – “ Senhor Presidente, apresento a V. Exa.. nos 

termos do art.103 do Regimento Interno, a presente Indicação, sugerindo ao Senhor Prefeito 

Municipal que, através da Secretaria competente, providencie a pavimentação das principais vias 
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do Bairro Marcial Terra, a saber:- Rua Oscar Jardim e suas travessas;- Rua Laudelino Vaz dos 

Santos;- Rua Inácio Corrales;- Rua Arquibal Antônio de Oliveira;- Rua Lázaro Noronha;- Rua 

Cândido Severo;- Rua Leonora Dutra;- Rua Carlos Cristiano Rill;- Rua Lúcio Estigarribia;- Rua 

Astrogildo Spinoza.”(Vereador Luiz Valmor da Silva França) em 22 de setembro de 

2021.Indicação nº 33/2021 – “A Vereadora que esta subscreve INDICA, nos termos do artigo 

103 do Regimento Interno desta Casa Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Prefeito de 

Tupanciretã, que possa estudar a possibilidade de tornar obrigatório a apresentação da Carteira 

de Vacinação da Covid-19 para o ingresso em bares, restaurantes, lancherias, academias, casas 

noturnas, casas de shows, no município de Tupanciretã a partir do sétimo dia após o usuário ter 

a primeira dose de vacina aplicada que foi disponibilizada pela rede pública para a sua faixa 

etária e/ou grupos prioritários. O descumprimento da Lei aprovada estará sujeita a sanções: 

Multa, Em caso de reincidência a multa será aplicada em dobro, Em caso de nova reincidência o 

estabelecimento será interditado” (Vereadora Jocelene Silveira Aquino) em 24 de agosto de 

2021. Pequeno Expediente:  Os Vereadores dispensaram o uso da palavra. Explicação Pessoal: 

Arlete Senger Silveira: Cumprimentou a todos. Reportou-se sobre o Projeto de Lei de sua 

autoria que Institui o Dia e a Semana do Idoso, que será realizado dia 1º a 07 de outubro. Disse 

que haverá arrecadação de materiais de higiene e limpeza, que serão distribuídos ao Lar Laura 

Souza e Santa Rita. No sábado dia 02 de outubro será realizada mateada na Praça central com 

verificação de pressão arterial e glicose. Falou que o encerramento será dia 07 de outubro com a 

palestra do médico José Nocrecio e a medica Fabiola, na Casa de Cultura ás 18:00. Parabenizou 

o jovem Mateus Ehlers pela conquista do segundo lugar na ultramaratona.  Solicitou que fosse 

enviado Voto de Pesar aos familiares de: Catarina dos Santos Dias e Valmor Patias. Luís Valmor 

da Silva França:   Saudou a todos. Desejou boas-vindas ao Vereador Alaor Flores Silveira. 

Reportou-se sobre a Festa Esportiva, realizada no Bairro Marcial Terra. Comunicou que no 

próximo sábado será dado reinicio do projeto da escolinha de futebol de campo.  Em à parte 

Benhur Terra:   Cumprimentou o vereador pala atitude da criação deste projeto. Sendo que com 

este projeto afasta os jovens da drogas.  Luís Valmor: Demonstrou sua satisfação pelo início da 

construção da quadra esportiva na Escola Brasilina Terra, no Bairro Marcial Terra.  Reportou-se 

sobre a Indicação n° 26 e 31/2021.  Carlos Augusto Oliveira dos Santos: Cumprimentou a 

todos.  Desejou boas-vindas ao vereador Alaor Flores Silveira. Parabenizou o Mateus Ehlers pela 

conquista do segundo lugar na ultramaratona da América do Sul. Citou a importância da criação 

das escolinhas de futebol e deve ser incentivado o atletismo.  Solicitou que fosse colocado em 

votação nesta Sessão o Projeto de Lei nº 082/2021 que concede incentivo financeiro aos atletas 

de nosso Município que irão participar da Maratona Runner, em Santa Catarina.  Reportou-se 

sobre a Criação do Conselho do Idoso.  Carina da Costa Valau:  Saudou a todos. Desejou boas-

vindas ao vereador Alaor. Almejou rápida recuperação aos familiares do vereador Bladimir. 

Citou a importância do incentivo dos atletas de nosso Município. Falou sobre o atraso de dois 

meses no pagamento do transporte escolar. Lamentou que uma linha do transporte escolar tenha 

sido cancelada. Disse que com este cancelamento o transportador e as crianças serão 

prejudicadas.  Solicitou que seja estudado uma forma para que seja colocado em dia o pagamento 

aos transportadores. Alaor Flores Silveira:  Saudou a todos. Desejou rápida recuperação aos 

familiares o vereador Bladimir.  Fez um apelo a comunidade que todos se vacinem e mantenha 
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as proteções contra o Covid-19. Ressaltou o trabalho do Prefeito Municipal Gustavo Terra. Falou 

sobre o grande número de cães soltos nas Ruas da cidade. Solicitou aos donos dos cães que 

mantenham os mesmo dentro dos pátios. Falou sobre as festividades realizadas na Sede 

Campestre do CTG Tapera Velha, onde a Entidade Nativista Taquarembó estive presente, 

prestigiando este evento. Jocelene Aquino:  Cumprimentou a todos. Saudou o vereador Alaor 

Flores. Desejou rápida recuperação aos familiares do Vereador Bladimir. Reportou-se sobre a 

Indicação nº 33/2021. Citou a importância da vacinação de todos, em especial aos jovens.  

Comunicou que receberam a visita da companheira Lisiara, onde foram entregues a Secretaria 

Municipal de Saúde duzentas batas não cirúrgicas, a vindas através do Deputado Paulo Pimenta. 

Agradeceu o Secretário Municipal de Saúde Vinicius Nagera por ter vindo receber estes materiais 

de apoio de combate ao Covid-19.  Informou que dia 02 de outubro, está sendo organizado pelo 

Partido dos Trabalhadores o manifesto “Fora Bolsonaro”.  Ronaldo Machado Salles:  Saudou a 

todos. Desejou boas-vindas ao vereador Alaor Flores da Silveira.  Falou sobre o apoio que 

recebeu do vereador Alaor, quando foi candidato a Deputado Estadual. Comunicou que dia 21 

será escolhido o candidato a Presidente da República, pelo Partido da Social Democracia 

Brasileira-PSDB. Sendo candidatos o Governador do Rio Grande do Sul Eduardo Leite e João 

Doria, Governador de São Paulo. Citou que Lucas Redecker irá concorrer a Deputado Federal.  

Solicitou que fosse enviado Voto de Pesar aos familiares de:  Júlio Cesar dos Santos Carvalho, 

Valmor Constante Patias, Joneli Rodrigues Batista, Nadi Dutra da Silva, Osmar de Almeida, 

Lorena Gabim, Catarina dos Santos Dias e Juliano Santos Araújo, Cumprimentou o atleta 

Mateus, pela participar da ultramaratona. Citou a importância do incentivo financeiro do 

Executivo Municipal a este atleta. Reportou-se sobre o trabalho do PSDB em nosso Município. 

Falou sobre a história de vida de seu sobrinho Leandro Ismael Salles de Barcelos. Procedeu a 

leitura da semana. Benhur Lucidio Terra dos Santos:  Cumprimentou a todos. Saudou o 

vereador Alaor Silveira. Enviou um abraço a seu amigo Sombra.  Desejou rápida recuperação 

aos familiares do vereador Bladimir. Citou a importância do incentivo aos desportistas de nosso 

Município.  Falou que o desportista Lander Terra, treina duzentos quilômetros por semana, de 

bicicleta. Reportou-se sobre o Conselho do Idoso. O Presidente passou os trabalhos a Vice-

presidente Arlete Silveira. Benezer José Cancian: Cumprimentou a todos. Desejou rápida 

recuperação aos familiares do vereador Bladimir. Saudou o vereador Alaor Flores da Silveira. 

Solicitou que fosse enviado Voto de Pesar aos familiares de Valmor Patias. Discorreu sobre a 

fase eliminatória para o Encontro Esportivo de Esportes Campeiro- Enecamp, realizado na Sede 

Campeira do CTG Tapera Velha.  Cumprimentou a Ana Claudia da Silva- Coordenadora da 9ª 

Região Tradicionalista e o Vice coordenador Valdoir Peixoto, Patrão Olmeri e a Patroa e demais 

componentes da patronagem do CTG Tapera Velha pela organização deste evento. Parabenizou 

a Equipe de Truco “Os Tupã”, pela participação neste evento.  Informou que três trio 

representaram a 9º região, no mês de novembro no Município de Marau. O Presidente informou 

a vereadora Carina que o valor do transporte escolar não está dois meses de atraso, como foi 

citado pela vereadora. O Presidente reassumiu os trabalhos passando para Ordem do Dia:  O 

Presidente colocou em apreciação o Projeto de Lei nº 081 e 082/2021, sem os Pareceres.  

Colocado em discussão e após votação o Projeto de Lei nº 067/2021, de 30 de agosto de 2021 

– Origem Executivo- Autoriza o Poder Executivo de Tupanciretã/RS a promover a Desafetação 
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e Doação de área pública, aprovado por unanimidade.  Colocado em discussão o Projeto de Lei 

nº 070,71, 72, 72, 73e 74/2021. Em Questão de Ordem Carina Valau: Discorda que os Projetos 

sejam votados em bloco. Colocado em discussão e após votação o Projeto de Lei nº 070/2021, 

aprovado por unanimidade. Colocado em discussão o Projeto de Lei nº 71/2021. Carlos 

Augusto: Informou que há remanejo de rubrica, motivo pelo qual há maior número de Projetos. 

Carina Valau: Concorda com a apresentação de Projeto de Lei Adicional Especial.  Ressaltou 

que na Justificativa consta que o mesmo será por Decreto. Solicitou Vista ao Projeto de Lei nº 

71/2021. O Presidente solicitou ao Secretário da Mesa Diretora que faça a leitura do Parecer da 

Assessoria Jurídica. Questão de Ordem Carina Valau:  Falou que está sendo debatido um Projeto 

de Lei, mas não pode ser aprovado sem a Ata do Conselho. Sugeriu que fosse enviado um Projeto 

de Lei corrigindo a redação. O Presidente consultou o Plenário sobre o Pedido e Vista de 

Vereadora Carina, rejeitado por cinco votos contra o pedido de vista e três a favor.  Jocelene 

Aquino:  Citou a importância do voto de cada Vereador.  Solicitou que a Assessora Jurídica, 

informe que não há necessidade a Ata do Conselho. Disse que segundo informações da Assessora 

Jurídica não há necessidade de ter a Ata do Conselho para votação do Projeto. O Presidente 

suspendeu a sessão por ter minutos.  Reaberto os trabalhos da presente Sessão. Colocado em 

discussão e após votação o Projeto de Lei nº 73/2021, aprovado por unanimidade. Colocado em 

discussão o Projeto de Lei nº 72/2021. Carina Valau: Disse que há necessidade de ser mudada 

a Redação por Emenda do Legislativo ou correção por parte do Executivo Municipal. E anexar 

a Ata do Conselho.  Colocado em votação o Projeto de Lei nº 72/2021, aprovado por sete votos 

a favor e em contra.  Colocado em discussão o Projeto de Lei nº 73/2021. Carina Valau: Disse 

que há necessidade de ser mudada a Redação por Emenda do Legislativo ou correção por parte 

do Executivo Municipal. E anexar a Ata do Conselho. Colocado votação o Projeto de Lei 

nº73/2021, aprovado por sete votos a favor e um contra. Colocado em discussão e após votação 

o Projeto de Lei nº 74/2021, aprovado por sete a favor e um contra.  Colocado em discussão e 

após votação o Projeto de Lei nº 78/2021, aprovado por unanimidade. Colocado em discussão 

e após votação o Projeto de Lei nº 079/2021, aprovado por unanimidade. Colocado em discussão 

o Projeto de Lei nº 081/2021.  Carina Valau: Solicitou ao Secretário da Mesa que informe de 

onde sairá o recurso e a origem.  Em questão de Ordem Carlos Augusto: Disse que será um 

remanejo de clausula, com o mesmo recurso.  O Secretario que informou que revoga a cláusula 

6ª de 04 e dezembro de 2019.  Carina Valau:  Perguntou qual é a clausula 6ª. Disse que é favorável, mas 

gostaria que fosse melhor esclarecido os Projetos. Em Questão de Ordem Jocelene Aquino:  Disse que 

segundo a justificativa do Projeto a Prefeitura Municipal irá arcar com as despesas.  O Presidente 

colocou em votação o Projeto de Lei nº 081/2021, aprovado por unanimidade.  Colocado em 

discussão e após votação o Projeto de Lei nº 082/2021, aprovado por unanimidade.  

Comunicação de Líder:  Os vereadores dispensaram o uso da palavra. Nada mais havendo a 

tratar declaro encerrada a presente Ata que será devidamente assinada. 

Tupanciretã, 27 de setembro de 2021 

   

 Benezer José Cancian                                              Luiz Valmor da Silva França 

                       Presidente                                                                          Secretário 


